LES FICHES TECHNIQUES DE

« Kid  Scrabble »


Chaque mois, retrouvez nos fiches thématiques



























































































































































FICHE n°11 : deux N au tirage





1 Conseils techniques


Lorsque le sort nous propose deux consonnes identiques parmi nos sept lettres, on a souvent envie de les accoler pour former l’hypothétique scrabble. C’est parfaitement réfléchi, et la règle est encore plus à appliquer lorsqu’il s’agit d’une N.


En effet, celui-ci est pratiquement toujours doublé lorsqu’on féminise un nom (un adjectif) terminé par N. Ainsi, la finale –ON devient –ONNE (wallon, wallonne), la finale –EN (souvent précédée d’un I) devient –ENNE (sicilien, sicilienne), et parfois le –AN devient –ANNE (paysan, paysanne).


Mais il ne faut pas oublier d’associer les deux NN en début de mot : on ne compte plus les mots qui débutent par ENN- (Enneiger, Ennui), en ANN- (Annoncer, Annuel) ou en INN- (même si c’est rare, Inné, Innocent). 


Bien sûr, associer les deux N peut être très fructueux, mais n’omettez pas d’étudier la possibilité de les dissocier. Repensez alors aux suffixes masculins (-IEN, -ON, -AN, -IEN…), aux préfixes classiques (IN-, ANTI-, NEO-…) et bien sur aux terminaisons verbales.


 





3 Vocabulaire… 


Mots terminés par –AN auxquels on peut ajouter –NE


BAN(NE)	CHA(NE)	CHOUA(NE)	EMPAN(NE)	MAN(NE)	PAYSAN(NE)	


ROUAN(NE)	SCRIBAN(NE)	TAN(NE)	VAN(NE)	


et PAN(NE) qui est le seul à pouvoir prendre aussi un seul E (PANE)


Mots terminés par –IENE


ALIENE	INALIENE	DESALIENE


BUTADIENE	DIENE	HYGIENE	SCIENE


Mots terminés par –INNE


INNE	PINNE


Mots terminé par –EN auxquels on peut ajouter –E


AMEN(E)	BEN(E)	BIGOUDEN(E)	SEN(E)


Mots terminés par –ON auxquels on peut ajouter –E


COCOON(E)	CORDON(E)	DEMON(E)	GON(E)	MORMON(E)	SANTON(E)


SAUMON(E)	VIOLON(E)	ZIRCON(E)


Mots terminés par –ON auxquels on peut ajouter –E ou –NE


ANON (ANONE ou ANONNE)	CON (CONE ou CONNE)	LAPON (LAPONE ou LAPONNE)


LETTON (LETTONE ou LETTONNE)	NIPPON (NIPPONE ou NIPPONNE)


NON (NONE ou NONNE)	SON (SONE ou SONNE)	


	





























 

















2 Les grands trucs


…. pour ne pas placer deux N quand il n’y en a qu’un (et inversement)…


le français est une langue d’exceptions, chaque règle peut avoir son contre-exemple..


il n’existe que 5 mots commençant par ANNA- (ANNAL, ANNALISTE, ANNALITE, ANNAMITE et ANNATE) donc tous les autres commencent par ANA-


il n’existe que 3 mots commençant par ANNI- (ANNIHILATION, ANNIHILER et ANNIVERSAIRE) donc tous les autres commencent par ANI-


il n’existe que 3 mots commençant par ANU- (ANURIE, ANUS et ANUSCOPIE) donc tous les autres commencent par ANNU-


il n’existe aucun mot commençant par ENNA-, ni par ENNI- et il n’y en « que 2 » par ENNO- (ENNOBLIR et ses dérivés, ENNOYER et ses dérivés) donc…


 il n’existe aucun mot commençant par INNA- et aucun par INNU-


il n’existe aucun mot commençant par ONN- ni par UNN-


Cela devrait vous éviter quelques « zéro »…. 























